

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1986

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 1.º de Noviembre de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

LA FIESTA

DE

TODOs los SANTOS

La Iglesia despliega en este día toda la pompa y majestad del culto: no contenta con cuidar con especial esmero de las cenizas de sus héroes, de consagrarles individualmente altares, de llamar durante el año la atención de los fieles sobre algunos de los que ya en el cielo ostentan la palma vencedora, quiere en un solo haz misterioso recoger los triunfos, los laureles, las magnificencias, el heroísmo y la santidad de todos ellos.

En este día á los mortales todos nos señala el reino eterno para que veamos desaparecer allí las distinciones con que el mundo nos trae aquí divididos; para que veamos que la púrpura del Rey no es más gloriosa que el harapo del mendigo; que las angelicales heroínas de la castidad brillan al lado de las Santas matronas que honraron con sus virtudes el lazo del matrimonio; para que veamos á los Doctores con sus tesoros de saber y á los artesanos con la humilde oscuridad de su condición, y á los niños con la flor de su inocencia, y á esa falange de pacíficos conquistadores que popularizaron el divino código; para que veamos, en una palabra, al ejército glorioso de Cristo cantando sin cesar las alabanzas de Dios, á la vez que invitándonos con amistoso llamamiento á participar de sus magníficas recompensas. Recompensas positivas, abundantes y eternas, recompensas que no están sujetas á las agitaciones del tiempo ni á la incansante movilidad de las cosas humanas.

Pálida sería toda idea que las cosas de la tierra podrían darnos de esa recompensa celestial. En vano evocaríamos las más bellas imágenes y agotaríamos los recursos de la más delicada poesía para trazar un cuadro cuyo bosquejo se resiste á la habilidad humana. Ni el firmamento tachonado de deslumbradores globos y en cuya superficie azul descuella ese astro gigante vertiendo luz y claridad

por doquiera pasa; ni la tierra alfombrada de flores en una apacible primavera y mostrando á la vista de los mortales las riquezas de su fecundidad; ni el variado matiz de sus plantas, ni las argentadas aguas de sus ríos, ni la majestad imponente de sus montañas, ni cuantas grandezas hizo brotar en ella la mano creadora, nada, en suma, de cuanto el universo presenta á nuestra vista nos facilita una idea, siquiera levisima, de la gloria de los bienaventurados.

Porque aquí en la tierra todo es común para el justo y el impío; de los tesoros de la naturaleza igualmente disfruta el fiel servidor de Dios que el temerario blasfemador de su Providencia; no así en aquella mansión de eterna dicha, donde resplandece en toda su brillantez la inagotable liberalidad del Omnipotente, donde se muestra prodigo de sus infinitos tesoros y reparte á manos llenas su herencia ese padre celestial.

Y ante estas consoladoras reflexiones, en el día de la festividad de *Todos los Santos*, esto es, de todos los que en este abigarrado campo del mundo y entre la cizaña de él forman el trigo escogido que se guarda en los graneros del gran padre de familias, preciso es que exclame todo cristiano corazón: «Para mí es ese cielo que Dios ha criado tan bello; para mí esos tronos de luz rodeados de ángeles; á mí me aguarda esa muchedumbre celestial como se aguarda á un triste emigrado que de nuevo vuelve al seno de la familia.»

Sigamos, por tanto, la huella luminosa que en las sendas de la vida han dejado esos héroes del Señor que nos precedieron: sigámosla con pié firme, aunque tal vez la encontremos tinta de sangre; pensemos y cobremos ánimo que antes que nosotros empezó por regarla el divino Jesús con la suya preciosísima.

F. A.

LOS difuntos

Mañana celebrará la Iglesia la fiesta de los que dejaron de existir, y nuestra sacrosanta y sublime religión consagra una memoria á los que ya no pertenecen al mundo de los vivos.

El lúgubre y lastimero clamor de las campanas y el negro y fúnebre paño que cubre el altar nos recordará lo efímero de nuestra vida y el deber en que estamos de dedicar una oración á nuestros hermanos.

Con duelo en el alma, llanto en los ojos y nuestro espíritu elevado al Todopoderoso, es como debemos celebrar la festividad de mañana.

Todo cuanto nos rodea nos debiera recordar la muerte: el sueño, nuestras pasiones destruyéndose, las mudanzas de usos y costumbres, el pasar de los años que se sumergen en el olvido, el eclipse de los astros, el marchitar de las flores, el tiempo enemigo de todo lo que dura, nos muestra por todas partes cuán grande es nuestra fragilidad y cuán corta nuestra duración.

Aquella aterradora verdad «aquí yace» la vemos comprobada á cada momento; pero, ello no obstante, es condición fatal de la mayoría de la humanidad el no pensar seriamente en que á todo instante estamos amenazados de perder la existencia.

El austero «De profundis» que parece voz salida de las tumbas dá expansión á nuestra alma y hace acudir á nuestra mente el recuerdo de seres queridos cuya ausencia lloramos; seres cuyas cenizas reposan en la mansión sagrada destinada por la Iglesia para conservar los restos de los que un día santificó.

No es día de júbilo y regocijo, sino de recogimiento y tristeza; hagamos alto en la vertiginosa y acelerada marcha de nuestras pasiones; concurramos al templo del Señor en súplica de misericordia y bienaventura para todos los fieles para quien es mañana son todas las preces de la Iglesia, que á todos considera iguales, sin distinción de ricos ó pobres, nobles ó plebeyos, sabios ó ignorantes, pues solo

reconoce como honroso título y recomendación el de ser cristiano.

Actualidad teatral

D. Juan Tenorio

La primera ola de vanidad acometió al hombre el día en que saltando de roca en roca por esas tierras de Dios, dió con la hembra y la venció haciéndola su esclava.

Aquel día debió considerarse *Don Juan* lleno de seducciones, y se llamó á sí mismo *Tenorio*.

Porque la verdad es que el tipo nació en la roca y se educó en la cueva, y se endiosó en la ciudad, cuando la mujer, vestida con su pudor, y el hombre con sus trapitos, pasearon juntos y se galantearon, es decir, que él galanteó á ella con el optimismo supremo del «imperator» que vence, y ella se dejó galantear con extremos humildes, porque es otra debilidad del sexo fuerte creer que al empuje de su palabra y á la exhibición de sus encantos *ninguna resiste*.

¡Pobres mujeres si fueran tontas como nosotros! Pero á falta de fuerzas y de soberbia, Dios las concedió malicia, y al dejarse vencer por los Nerones de pacotilla lo que hacen es... tomar las riendas del potro y domarlo.

Se han cambiado los papeles desde que la hembra se transformó en mujer y no es extraño que el hombre no lo haya conocido, y siga, el muy inocente, atusándose el bigote, creyendo en el *imán* de sus hechizos, sin tener en cuenta que el verdadero D. «Juan» de este siglo, de los que pasaron y de los que vendrán, es *Don Dinero*; que en el mundo hay más Dalilas que *Tenorios*, y que si alguna vez la «gata» de ojos de esmeralda esconde las uñas y se deja hacer la rueda, es por pura cuestión de nervios y de cálculo.

Pero la poesía, apoderándose del tipo *gallardo y calavera*—ha sabido embellecer á *Don Juan Tenorio* con primores tales, que seduce á hombres y mujeres.

Esto, desde luego, es un triunfo del sexo, porque era de temer que la mujer, casi emancipada, se alzase contra la pueril vanidad de ese Adonis. Pero

no. Tiene el defecto de ser curiosa, y le agrada saber como hacían el amor los héroes libertinos y legendarios de la galantería española.

Lo que pensarán algunas cuando vuelvan estas noches del teatro, no es para dicho, ni hace al caso en estas líneas. Probable es que piensen que ni Mozart, ni Moliere, ni Tirso, ni Antonio Zamora, ni Byron, ni Dumas, ni Espronceda, ni Fernández y González, ni Zorrilla, ni ninguno de los que antes y después han soñado con ese tipo seductor, brillante, caballeresco y disipado de D. Juan Tenorio, han acertado á darle colorido de verdad; pues de dárselo, hubieran pintado *Tenorias* en vez de Tenorios.

Peró lo cierto es que la visión es fantástica y atrae; que la seducción no repugna porque se lleva á cabo con desenfado y prestigio; que el amor de D. Juan es vértigo de conceptos y armonía de palabras; que el espíritu de raza y el aire de tradición brillan en aquellos versos «inmortales» que todos aprendimos desde niños, consistiendo en esto la magia de ese triunfo vinculado que llevó todos los años á las sienés de Zorrilla coronas frescas tejidas con el laurel de la patria; y que hoy, ya muerto el gran poeta, evoca la cariñosa remembranza á su memoria, y con la admiración y el respeto llega... «al pié de su sepultura», junto al sepulcro que guarda los restos del trovador del romanticismo lírico, que Rioja inició con sus odas, que Zorrilla «aprisionó en sus ritmos y que Grilo ha instrumentado con sus cadencias.

Don Juan Tenorio es la verdadera obra de texto de los aficionados al teatro.

Todos se la sabeu de memoria.

ENRIQUE SEPULVEDA.

A VUELA PLUMA

Cortamos de «El Eco del Guadalupe»:

«Nuestros queridos colegas Los DEBATES, *El Correo*, *El Nuevo Diario*, y el *Diario de Tortosa*, han reproducido el artículo: «A los representantes del país», que apareció en el número anterior de *El Eco de Guadalupe*, referente á nuestro ferrocarril.

Los citados colegas han emprendido activa campaña, y la Junta de defensa de aquella importante ciudad, obedeciendo á la voz del patriotismo, secundando también los nobles propósitos de la prensa, practicando activas gestiones cerca de los representantes del país, con el fin de que el Gobierno y las Cortes atiendan y apoyen las justísimas aspiraciones de los pueblos interesados en la construcción del ferrocarril de Alcañiz á la Rápita.

Celebramos mucho la enérgica actitud de Tortosa, imitando la que sigue há mucho tiempo la ciudad de Alcañiz.

Por la unión se obtiene la victoria.»

En el despacho del Sr. Gobernador civil reunióse anteayer en sesión la Junta provincial de Instrucción pública.

Suponemos que los individuos que concurrieron á dicha sesión se ocuparían de la situación verdaderamen-

te difícil por que atraviesan los maestros de nuestra ciudad.

Hoy recibirá las aguas del bautismo en la iglesia parroquial de la Cénia la preciosa niña que ha dado á luz la Sra. D.^a Maria de la Cinta García y García, esposa de nuestro particular amigo el acreditado comerciante de aquella población D. Jaime Vidal y Vidal, actuando como padrinos la Srta. D.^a Pepita García y García y el propietario D. Juan Muñoz Brianzo.

Enviamos nuestra enhorabuena á los padres de la recién nacida.

Probablemente hasta el viernes próximo no inaugurará el período de sesiones la Diputación provincial.

El Colegio de Médicos de esta provincia ha publicado una circular recordando á sus compañeros aun no colegiados la necesidad y obligación de cumplir tal requisito antes del día 7 de Diciembre próximo, dirigiendo al efecto la oportuna instancia acompañada de la cédula personal, patente y título, á la Secretaría del Colegio, Rambla de San Carlos, 31, 1.^o

Recuerda también la obligación de no expedir certificado alguno sin el sello del Colegio, que se encontrará de venta en casa los Sres. Farmacéuticas y puntos que indica la circular de 18 del actual, y sin cuyo requisito no tendrán efecto ni valor oficial alguno.

Hoy, tarde y noche, se pondrá en escena en nuestro teatro Principal la aplaudida obra de Zorrilla D. Juan Tenorio.

No necesitamos recomendar el cuadro de aficionados que la representó la noche del domingo último, pues en la conciencia de todos está que cumplieron como buenos, razón por la cual estamos seguros de que se contarán por llenos las funciones sucesivas.

El señor gobernador interesa la busca y captura del procesado Rafael Romeu Román, natural de Alicante y vecino de Barcelona.

Dicho sugeto ha estado preso en estas cárceles á consecuencia del robo en la droguería del Sr. Peralta. Al ser conducido á Tarragona para el juicio oral, tomó, según se dice, las de Villadiego, desde Cambrils, el día 12 ó 13 del mes pasado.

En la tienda de ropas de nuestro querido amigo D. Jacinto Sánchez se ha recibido un variado surtido de géneros para la próxima temporada de invierno, que no dudamos han de llamar la atención de cuantas personas visiten aquel acreditado establecimiento.

El 27 del pasado Octubre falleció en sus posesiones de Morell el excelentísimo Sr. D. Plácido M.^a de Montoliu, marqués de Montoliu, que militaba en partido liberal conservador—D. E. P.

Con motivo de la festividad del día son muchos los puestos de venta de castañas que se han instalado en nuestra ciudad y muy apetitosas las golosinas expuestas en los establecimientos de confitería y pastelería, entre los que llaman la atención por la gran variedad de paneci-

llos, vinos y licores que expenden, los de D. Pedro Domingo, Domingo y Sra. Viuda de D. Juan Bertomeu.

Según noticias, hoy verá la luz pública en Vendrell un nuevo periódico titulado *El Eco del Distrito*.

La Sociedad Colombófila de Barcelona ha dado principio al desarrollo del plan de viajes y concursos para pichones con anilla de nido, del año (modelo social).

Los tres viajes efectuados son los de Badalona, Castelldefels y San Guim, á cuyas sueltas respectivas concurrieron 45 palomares con un promedio de 884 palomas.

El resultado de todos ha sido excelente por las pocas pérdidas registradas, sobresaliendo la suelta en San Guim por la buena orientación y extraordinaria velocidad.

+

A las pocas horas de haber dado á luz una robusta niña, falleció ayer, en esta ciudad, D.^a Sofia Gimenez Monner, esposa del comerciante en hierros D. Juan Mestre Noé.

Lamentamos tan sensible pérdida y acompañamos á la familia de la finada en su justo dolor.—R. I. P.

Segun la nueva plantilla del personal de Sanidad marítima que publica la *Gaceta*, corresponden á Tarragona: Un director médico con 2.000 pesetas anuales.—Un secretario intérprete con 1.500.—Un auxiliar con 1.000.—Tres marineros celadores de 750.

En la novillada proyectada para el próximo domingo en nuestra plaza actuará la siguiente cuadrilla:

Espadas.—Emilio Soler, *Canario*; Alberto Escobar, *Juanerito*.

Banderilleros.—Francisco Duart, *Chirrita*; Juan Llatche, *Pintaito*; Enrique Berenguer, *Blanquito*; Ramón Algueró, *Finito chico*.

Un puntillero.

Disminuido el ganado en los regimientos montados de artillería con motivo de las economías introducidas en el proyecto de presupuesto del ministerio de la Guerra, y con objeto de proceder sin precipitación á la venta del ganado sobrante, se ha dispuesto por dicho ministerio que se hagan las operaciones necesarias para que el 1.^o de Enero próximo queden los regimientos con la fuerza reducida, procediendo desde luego á la venta del ganado sobrante; siendo de esperar que ha de ser ventajoso el resultado de la operación, dados los altos precios que ha alcanzado el ganado mular.

También se ha dispuesto se suspenda la compra de caballos para los regimientos que no los tienen, continuando los restantes con mulas para el tiro de las piezas.

El domingo último se unieron con indisoluble lazo, en el camarín de Nuestra Señora de las Mercedes, de Barcelona, la hermosa y distinguida señorita D.^a Rosita de Cortijo, nieta del general del mismo apellido, con nuestro joven paisano D. Luis Burcet de Guzmán de Villo-

ria, habiendo sido padrino, por parte de la novia, el excelentísimo señor capitán general de Sevilla señor Luque, y en su representación los señores D. Juan Martinez de García, y como madrina, D.^a Joaquina Alguacil de Martinez, y por parte del novio, D. Enrique de Salazar.

Nuestra enhorabuena á los novios y á sus respectivas familias.

Un ejemplo tan digno de imitar como acreedor á universal aplauso nos ofrece el pueblo de Villaverde del Rio con la creación de un Banco agrícola. Esta institución, creada con el beneficioso fin de proporcionar á los modestos labradores recursos que les libren de la usura, al cumplir hoy los cinco años de su fundación y en vista de sus prósperos resultados, ha prorrogado por cinco más sus operaciones, proponiéndose facilitar á sus honrados vecinos préstamos en metálico, semillas, abonos y maquinarias agrícolas, así como ensanchar más su esfera de acción cuando el estado de sus fondos lo permita.

Bien pueden los iniciadores estar satisfechos de su obra, y los honrados labradores de Villaverde convertir sus imprecaciones en alabanzas á una institución que ahuyentará sin duda la plaga asoladora de vampiros sin entrañas que viven del sudor ajeno, consumiendo en la holganza el fruto de los esfuerzos del infatigable labrador.

En el acreditado establecimiento de sastrería, propiedad de nuestro estimado amigo D. Tomás Lapeira, se necesitan oficiales que sepan su obligación y un aprendiz.

En la sala primera de la Audiencia provincial debió verse ayer en juicio oral la causa procedente del Juzgado de esta ciudad por el delito de hurto, contra R. V., siendo ponente el magistrado Sr. Martí.

El Consejo de Gobierno del Banco de España ha autorizado á todas las sucursales de dicho establecimiento para que puedan admitir en garantía de préstamos y créditos por el 60 por 100 del valor efectivo:

Cédulas Hipotecarias del Banco Hipotecario de España al 4 y 5 o/o; obligaciones del Banco Hipotecario de España al 5 o/o; Id. del ferrocarril del Norte de España; Id. idem de Madrid, Zaragoza y Alicante; Id. idem de Andaluces; Id. idem de Almansa, Valencia y Tarragona; Id. idem de Tarragona, Barcelona y Francia; idem idem de Alar á Santander; Id. idem de Tudela á Bilbao; Id. idem de Bilbao á Portugalete; Id. idem de Bilbao á Durango; Id. idem de Santander á Bilbao (primera serie); Id. idem de Valladolid á Ariza; Id. idem Asturias, Galicia y León; Id. idem de Langredo á Gijón; Id. hipotecarias del ferrocarril de Córdoba á Málaga; Id. de la Compañía general de Tabacos de Filipinas; Id. de la Sociedad Altos Hornos de Bilbao; Id. de la Sociedad Vizcaya; Id. de la Fábrica de Mieres; Id. de empréstitos de ayuntamientos y diputaciones provinciales.

La nueva Comisión provincial quedará formada por los señores Querol, Barceló, Jardí, Balles-ter y Montaner.

En el medallón de mármol que rodeado de hojas de laurel y encima existe en el salón de sesiones del Congreso, á la izquierda de la Presidencia, ha quedado inserito en letras de oro el nombre de Cánovas del Castillo, según había resuelto la Cámara para honrar la memoria del ilustre estadista.

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltes.

Ayer aun se vendía en nuestro Mercado público, á precio bastante reducido, carne de toro procedente de la corrida celebrada el domingo en la plaza de Vinaroz.

Ahora va de veras. Un eminente astrólogo afirma y asegura, porque los datos que tiene son terminantes y fidedignos, que el día 13 de Noviembre se acaba el mundo por el choque de un planeta que se las trae.

Poco nos resta ya que vivir. Así es que lo mejor será no pagar al casero y gastar la renta del mes en una juerga.

Después que se acaba el mundo, que nos desahucien.

Ha sido elegido Académico de la Española el ilustre novelista D. Jacinto Octavio Picón.

Por la Administración de Hacienda de esta provincia han sido aprobados los repartos de consumos del corriente año económico de los pueblos de Arnes, Gandesa y Batea.

En el acreditado establecimiento de confitería y pastelería, propiedad de la Sra. Viuda de don Juan Bertomeu, — Rosa, 3— se expendrán durante las próximas fiestas las siguientes golosinas:

Panecillos de crema, coco, rosa, ron, limón, anís, piña, plátano, fresa, frambuesa, grosella, café, imperiales, canela, membrillo, menta, cognac á la madrileña, caña, tostados, vainilla, etc., etc.

Gran surtido de artículos de repostería, confitería y objetos de lujo.

Turrón de Cadiz y Toledo.
Buñuelos de viento, calientes, á las diez de la mañana.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

AUDIENCIA PROVINCIAL

En la Sección primera de la Audiencia provincial se vió anteayer en juicio oral la causa instruida en este Juzgado contra Victor López Queral, quien, en el número correspondiente el 1.º de Enero del presente año, del semanario de esta ciudad *El Eco de la Fusión*, publicó un remitido que el abogado de ésta D. José María de Salvador consideró ofensivo para su persona, entablado la correspondiente querrela. Practicada la prueba testifical, el letrado señor Rovira, que representaba á la parte querellante, modificó sus conclusiones provisionales, probó que el hecho era constitutivo de dos delitos de injurias graves por medio de la imprenta, pidiendo

para el primero la pena de 4 años de destierro y multa de 250 pesetas y para el segundo la de 2 años de destierro y 125 pesetas de multa.

La defensa, confiada al letrado señor Morera, probó que su patrocinado, al escribir dicho remitido, obró con obcecación y arrebató y que no contenía ningún concepto injurioso, pidiendo la libre absolución, quedando concluso el juicio para sentencia. Representaba la parte querellante el procurador señor Garcia y al procesado el procurador señor Serrano.

Alerta con las falsificaciones

Los que no gozan de salud necesitan naturalmente un remedio para sus padecimientos, y si hay necesidad de recurrir á un medicamento para obtener la curación de ellos, es asimismo muy natural procurar que éste sea una preparación legítima y probada, que alcance el grado de perfección exigido por la facultad médica. Este remedio es la Emulsión Scott, y ninguna otra preparación se ha presentado que lo iguale.

Nadie puede negar que los doctores en medicina son las personas más aptas para apreciar el valor relativo de las diferentes fórmulas medicamentosas, y si ellos insisten universalmente, como es fácil convencerse de ello, en la importancia de que se compre la verdadera Emulsión Scott, no deje nunca de seguirse su consejo y adquiriéndose la legítima, la cual se distinguirá por nuestra marca de fábrica: un hombre cargando un



Antonio de Linares

gran pescado sobre sus hombros. Esta marca de fábrica está en el envoltorio de cada botella de Emulsión Scott verdadera. La opinión de un profesor tan conocido como el Dr. Linares, de Málaga, es de suma importancia para todo el mundo. Véase cómo la expresa en la siguiente carta.

Muy Sr. mio: tengo mucho gusto en manifestarle que vengo prescribiendo hace años la Emulsión Scott de aceite de hígado de bacalao con muy buen resultado, entendiendo que es una gran preparación difícil de sustituir con sus similares. Queda de Vd. atento y S. S. q. b. s. m., ANTONIO DE LINARES. — Málaga, 11 de Diciembre de 1895.

El público obrará sabiamente rehusando toda falsificación y sustituciones inferiores en lugar de la Emulsión Scott verdadera.

Para todo estado de aniquilamiento del cuerpo, tal como se manifiesta en la Escrófula, Anemia, Tuberculosis, Raquitismo, Marasmo, Toses y Resfriados ordinarios, no hay remedio en el mundo tan eficaz como la verdadera Emulsión Scott. La opinión de los médicos viene en apoyo de esta manifestación, y la experiencia de todos cuantos toman la Emulsión Scott prueba universalmente la superioridad de este gran remedio sobre todos los conocidos. Por consiguiente, la humanidad que sufre, debe poner el mayor cuidado en no adquirir sino la verdadera Emulsión Scott, y se verá ampliamente recompensada de ello con el reflorecimiento de la salud perdida. La Emulsión Scott es dulce al paladar y en nada perjudica á la digestión.

LIBROS Y PERIODICOS

Alrededor del Mundo

Hemos recibido el número 22 de este interesante semanario, que trae una portada en color, por Parera, y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Amores célebres: Laura y Petrarca.—La influencia del tiempo en el cerebro.—Resurrección de muertos.—Una nueva república americana.—Un enemigo de la madera.—Los fanáticos enganchados: costumbres que aun existen en la India.—La linfa de las cabras y la locura.—El teatro continuo.—La próxima lluvia de estrellas: las estrellas fugaces de Noviembre, por D. Antonio Vela, del Observatorio Astronómico de Madrid.—Stracham (Madrileños de Irlanda),

por Eusebio Blasco.—La belleza femenina: cuatro retratos de mujeres bonitas.—Correspondencia.—Intimidades de un autor festivo: El Círculo Artístico Literario, por D. Luis Taiboadá (dibujos de Cilia).—D. Juan Tenorio: Orígenes: la leyenda y la tradición; el primer Tenorio; Don Juan Tenorio dentro y fuera de España; juicios; el Tenorio en nuestros días; la crítica y D. Juan; D. Miguel de Mañara; la historia y la poesía, por D. E. Rodríguez Solís.—Construcción del canal de Nicaragua: su trazado y lo qué costará.—Asociaciones secretas de criminales.—El olor de la tierra.—Insectos aficionados al tabaco.—Averiguador universal.—Anuncios telegráficos. Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas. Escrito por el público. Recetas y Recreos, esta última con bonitos problemas.

24 páginas, 27 grabados.—20 céntimos número.

El Sepulcro DEL ALMA

Hoy, que el lugar se engalana dó están los despojos yertos, menos piadosa que insana, vá la vanidad humana á rendir culto á los muertos.

Y aunque con semblante sério se huella la sacra tierra del callado cementerio, ¿quién medita en el misterio que en el sepulcro se encierra?

¿Quién, de su deber al grito, ante el dolor inaudito de inenarrable tormento, eleva su pensamiento á Dios y al Cielo infinito?

¿Quién tiembla, quien palidece, quien siente que se extremece el alma, que es perdurable, porque á su mente se ofrece la eternidad insondable?

¿Quién piensa, evocando pura de sus séres la memoria, que el alma cruzó la altura, y dejó en la tumba obscura solo un puñado de escoria?...

¡Vá la vanidad humana con orgullo tan insano, que esa ceremonia vana parece fiesta pagana más bien que un acto cristiano!

¡Cuántos sin caer de hinojos! ¡Cuántos, infiriendo agravio á aquellos tristes despojos, no tienen llanto en los ojos ni plegarias en los labios!...

No en el lugar del misterio, donde el silencio y la calma tienen su absoluto imperio; ¡mejor que en el cementerio está el sepulcro en el alma!

¡Ah! ¿Dónde estará mejor que en este sitio sagrado,

en dó lo erige el dolor y lo guarda con amor el culto al sér adorado?

La piedad debe afanosa labrar allí al sér querido tumba sencilla y hermosa, no cerrada con la losa impia del negro olvido.

Alzado ese monumento, expresión tierna y sincera de piedad y sentimiento, elévese el pensamiento de Dios á la eterna esfera.

Y, sin pompas exteriores, órnese el sepulcro santo de la fé con los fulgores, del recuerdo con las flores y del dolor con el llanto.

AGUSTIN SAFON.

CORREO DE MADRID

30 de Octubre de 1899.

De politica

Por fin se han abierto las Córtes, notándose síntomas de próxima lucha.

La actitud de las minorías puede juzgarse por algunas declaraciones hechas en los pasillos por los señores Pi y Margall, Sagasta y algunos amigos del duque de Tetuán.

El señor Pi y Margall cree que hay que combatir al Gobierno en su obra política y en su obra económica, ya que el Gobierno no responde á sus promesas ni á las necesidades de la nación.

El señor Sagasta ha dicho ante los diputados y senadores que le rodeaban, que precisa discutir la política del Gobierno para exigirle responsabilidades por sus errores, pero que no se podía entorpecer la discusión de los presupuestos, y que la minoría liberal hará una campaña enérgica en este sentido.

Los amigos del duque de Tetuán manifestaron que en la actitud de aquel hombre político se nota mayor alejamiento del Gobierno, haciendo constar que no participa de sus responsabilidades.

El Sr. Romero Robledo se propone combatir al Gobierno lo mismo en lo político que en lo económico.

Censura la teoría que se atribuye al señor Sagasta; de que se debe procurar que la situación económica quede legalizada, porque esto, dice el señor Romero Robledo, es un acomodo para pedir luego el poder.

Los diputados y senadores por Cataluña han creído oportuno antes de influir en el debate sobre los sucesos de Barcelona, hacer un último esfuerzo cerca del señor Silvela.

Al efecto han conferenciado esta mañana con el presidente del Consejo y la impresión que sacaron de esta conferencia, según parece, era muy amarga, pues se dice que el Gobierno está resuelto á llevar adelante sus disposiciones respecto al conflicto planteado en Barcelona.

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Queréis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37
BARCELONA

PILDORAS DE RIAZA

DE

PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS Y COTIDIANAS.

¡Veintiocho años de éxito!

Cajas con 80 y 40 pildoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias de esta provincia, y en la *Sociedad Farmacéutica Española de Barcelona*, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de PEREZ NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

CLINICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de níquel y aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo), desde 5 ptas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100 (sistema antiguo). En níquel ó aluminio, desde 200; en oro, desde 500. Empastos, desde 5; amalgamaciones, desde 10; orificaciones, desde 20.

Mento-Piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Coralina.—Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, desmenuar el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—MADRID



Interesante á los Herniaños Trencats

Muchos herniaños no dan importancia á las hernias que sufren, porque no les molestan, conformándose con llevar un mal braguero que les perjudica. Pues, como es sabido, toda hernia mal tratada puede ocasionar infinidad de alteraciones en el organismo humano, convirtiéndose en graves enfermedades que ponen en peligro la salud y la vida del herniaño.

Para evitar complicaciones, las eminencias médicas recomiendan el indispensable uso del *Braguero óptimo hernial Vives*, aparato medicinal electro-magnético, con patente de invención, único en el mundo aplicado según prescripción facultativa.

La casa *Vives* cuenta con personal facultativo autorizado por la ley para el tratamiento de las hernias. ¡Ojo con los charlatanes y falsificadores que van recorriendo poblaciones á caza de incautos, explotándolos miserablemente.

Venta, consultas y encargos en casa nuestro representante Dr. Alemany, calle de la Rosa, núm. 14.—TORTOSA.



DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor. Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 » »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES



Juan José Cucala

Médico-Cirujano-Oculista

Ex-ayudante del eminente oculista Dr. Barraquer, de Barcelona

Ex-médico ayudante en enfermedades de los OJOS y cirugía general de los Hospitales Provincial,

Princesa, Real Refugio y de enfermedades del OIDO en la Escuela de Especialidades de Madrid

Después de muchos años de ejercicio de Médico y práctica hospitalaria, participa al público (á quien lo ignore) que ejercé una *Consulta para toda clase de enfermedades* que sean del dominio de la Medicina y Cirujía, enfermedades de Ojos, Oído, Nariz, Garganta, Mujeres, Niños, etcétera, etc.

La especialidad de enfermedades de los OJOS la ofrece al público á la altura de los mejores especialistas de España. Se hacen toda clase de operaciones tales como: cataratas, pupilas artificiales, (para dar vista á los de nubes, *tels*) pterigion tumores, fistulas, lagrimeo, dacrioblenorrea, triquiosis (pestañas á dentro por operación y electricidad). Entropión ectropión, Strabismo, graduación de vista para Miopia, hipermetropia, Astigmatismo, defectos, etc. Granulaciones método especial para obtener alivio pronto.

Horas de consulta: Mañana, de 9 á 1; tarde de 6 á 8.

Cura gratis para los pobres á las 8 de la mañana.

PRECIOS MÓDICOS

Nota.—Habitaciones y asistencia para operaciones delicadas, en casa el médico.

Calle del Puente, 3.—TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

LICOR DE FIBRINA Y CARNE LÍQUIDA RICHARD

De venta en todas las farmacias. Depósito al por mayor: Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.